

## EU hará 'drama' por su reforma fiscal, dice Aspe (El Financiero 17/01/18)

EU hará 'drama' por su reforma fiscal, dice Aspe (El Financiero 17/01/18) CLARA ZEPEDA La reforma tributaria que alentó el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, puso en una gran 'fragilidad' a la economía estadounidense, en un contexto de riesgos geopolíticos que la harían enfrentar un verdadero "drama" económico, alertó Pedro Aspe, exsecretario de Hacienda y Crédito Público. "El déficit fiscal de Estados Unidos podría llegar hasta un seis por ciento del PIB, mientras que el incremento de la deuda podría dispararse a un 130 por ciento en tres años; así, la economía estadounidense está entrando en un drama, debido a la fragilidad, pues están sobreendeudados en un momento geopolítico muy complicado", alertó el exfuncionario. La 'brusca' reducción de la tasa corporativa en Estados Unidos de 35 a 21 por ciento no la podrá sostener la economía estadounidense, ya que el déficit fiscal se abrirá y se va a sobreendeudar al país, aseveró quien fuera responsable de las arcas públicas en la administración de Carlos Salinas. En el marco de la conferencia "Reflexiones Económicas 2018", organizada por Hogar Gonzalo Cosío Ducoing, Aspe ahondó sobre el panorama del vecino. "La reforma tributaria puso en una situación de fragilidad a la economía estadounidense, en donde tienen que financiar el hueco que ésta hará en los próximos años, toda vez que se sobreendeudará al país en un momento geopolítico muy delicado, con situaciones en Corea del Norte, Medio Oriente, entre otros", alertó. Aspe Armella señaló que fue muy irresponsable aprobar esa reforma (bajar tasas impositivas) sin antes equilibrar las finanzas públicas estadounidenses, las cuales están dañadas tras la crisis de 2008-2009. Para los próximos 10 años, la recaudación tributaria bajará en unos mil 500 millones de dólares. "En Estados Unidos empezará a subir el déficit, éste tendrá que ser financiado vendiendo más bonos del Tesoro; metes más bonos al mercado. Es muy preocupante porque el déficit fiscal de Estados Unidos aumentará; la deuda será más alta y si quieren vender más bonos van a tener que subir las tasas", explicó. MÉXICO DEBE ACTUAR El país tendrá que actuar a consecuencia de la reducción impositiva de su vecino del norte, aunque acotó que no puede hacerlo en la misma proporción de tasa, ya que no son los mismos regímenes fiscales. "Este ajuste no se hará este año, es imposible que en un año electoral se haga, pero sí debe ser considerado para que esté integrado en el Presupuesto que se presentará el 1 de diciembre de 2018. Eso sí tendría que hacer el ajuste México para no perder competitividad", aseveró Aspe. En tanto, el exfuncionario se mostró confiado de que en el Tratado de Libre Comercio de América del Norte no se dará carpetazo. "El comercio internacional no depende del Ejecutivo, sino del congreso estadounidense, y si éste no da luz verde, no se acaba el TLCAN", aseguró.